



El Eco de Cartagena

Año XXXI.

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm. 8938

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Cartagena.—Un mes, 2 pesetas. Tres meses, 6 id.—Provincias.—Tres meses, 7 1/2 id.—Extranjero.—Tres meses, 11 1/2 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia se dirige al Administrador.

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette que Cuamartin, 61, y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31, y en Londres, Agencia General Española, 6, Great Winchester, Street

LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN CALLE MAYOR 124

LUNES 17 DE AGOSTO DE 1891

CONSULTA MÉDICOQUIRÚRGICA GRATUITA.

D. Juan Julián Oliva, exalumno interno de la facultad de Medicina de Madrid, la ha establecido todos los días calle de las Beatas número 13, pral. de 12 á 1 de la tarde, y especial para las enfermedades de mugeres y niños de 9 á 10 de la mañana.

MDME. LEONIE BROUTIN

MODISTA DE SOMBREROS

Calle de Jara número 9, principal.

ECOS DE MADRID

15 Agosto 1891.

Vamos pasando en Madrid de verbena en verbena, todo lo más alegremente posible, esta vida en la que lo dulce y lo agrio suelen mezclarse tan á menudo. Por fortuna la temperatura que se disfruta en la villa y corte no nos incita á echar de menos las frescas brisas del Océano. Dos ó tres horas de calor en el centro del día y paren ustedes de contar, porque las mañanas y sobre todo las noches son frescas y hasta frías. Los que se olvidan del abrigo no lo pasan muy bien y aquello que en años anteriores sucedía en los barrios bajos de convertir las calles en alcobas, pertenece á la historia.

Así es que las dos verbenas clásicas de la ilustre chulapería madrileña, la de San Cayetano y la de San Lorenzo han sido frescas, permitiendo á los morenos pasar al continente de sus cuerpos salerosos el contenido de los pellejos del líquido que tanto preocupa al gobierno en el presente momento histórico, sin que se les subiera á la cabeza, motivo por lo cual, las dos citadas verbenas que suelen ser pendencieras y dar trabajo á las casas de socorro, han transcurrido este año tranquilas y apacibles, permitiendo á las agraciadas descendientes de las antiguas manolas lucir con sus encantos naturales los de los ricos y vistosos pafolones de Manila y á los genuinos representantes de los chisperos dar amenidad á las fiestas populares, sin que la no menos tradicional navaja haya hecho de las suyas.

Pero si en la verbena ha reinado la paz, en cambio en los últimos ocho días se han cometido dos crímenes, dos asesinatos, de los que hemos convenido en llamar misteriosos porque ni la policía ni la justicia logran saber quienes son los autores de ellos.

Unos chiquillos, el mancebo de una tienda y un portero trataron de detener al que cometió uno de los asesinatos. Una buena mujer que estaba asomada á un balcón vió consumar el crimen. Hasta ahora han sido presos dos presuntos autores de la citada muerte y el juez se ha visto precisado á dejarlos en libertad porque no hay pruebas que los condenen.

La segunda víctima pudo declarar quien fue su matador y no quiso sin duda por no ser delator, que hay en las clases bajas quien estima más su honra que su vida.

Lo cierto es que á estas horas los muertos han ido al hoyo y los matadores se pasean tranquilamente.

No es tranquilizadora esta impunidad que resulta inevitable cuando la policía de la justicia no encuentra quien les ayude.

Estos dos crímenes habrá que unirlos á la lista de los que aun permanecen en el misterio.

Más de diez mil personas acudieron el día 10 al Escorial donde se celebraba la fiesta del santo que murió asado en las parrillas. Había feria y toros y sobre todo proporcionaba la festividad el placer de viajar. Los trenes fueron y volvieron atestados de gente alegre, y por fortuna á pesar de la aglomeración todo pasó como en el mejor y más civilizado de los mundos.

En los círculos un poco más elevados han servido de pasto á la conversación las noticias de París y de San Sebastián. La famosa cantante Elena Sáenz, ha querido tener un veranillo de San Martín de celebridad y como buena artista parece ser que quiere que le paguen caras las notas de Cise que está dando. También se ha comentado mucho la gracia de ciertos riegos inesperados y las consecuencias tristes para algunas personas de esta gracia infantil.

Por último ayer tarde presenciaron á la salida de uno de los expresos en la estación del Norte, cuantas personas allí había una escena de un naturalismo digno de Zola. Una de esas llamadas horizontales cuando en buena ley debía denominarse oblicuas, se disponía á partir á San Sebastián ó Biarritz y había tomado billete para ocupar una berlina camá. De pronto la vieron los circunstantes discutir con un cochero que resultó ser el suyo, porque estas damas suelen tener coche en las temporadas de prosperidad.

El auriga pedía el pago de una deuda; ella negaba. La discusión subió de punto, se formó corro, la deudora estaba sofocada, el cochero muy fresco decía frescas á su ama, la gente se refa, el tren iba á partir y temerosa de quedarse en tierra, sacó la horizontal el portamoneda y arrojó al cochero un billete de Banco, corriendo á refugiarse en la berlina del wagón después de haber estado antes un buen rato en berlina.

Perances del oficial

JULIO NOME

PREVISIÓN DEL TIEMPO

Segunda quincena de Agosto.

Poco accidentada será, porque los cambios atmosféricos que se registrarán en nuestras latitudes no tendrán grande intensidad, á causa de que las trayectorias de los principales meteoros dinámicos de esta quincena pasaran lejos de ellas.

Entre ellos hay uno digno de estudio, por su carácter anticiclónico, que partiendo de la Europa Oriental la recorrerá de E. á O. poco ue-

nos, hasta llegar al archipiélago inglés, en donde se fundirá con una invasión del Atlántico.

Son poco frecuentes estos cambios atmosféricos procedentes del Asia, y debidos á las corrientes borcales que dominan en este continente, como en el Americano. Estas corrientes polares que se desenvuelven en el Asia septentrional, van á unirse generalmente á los elisios en la zona de los desiertos de la región asiática meridional; y de allí ó del Asia central tal vez, proceda el anticiclón que ha de invadir á Europa.

Antes de la llegada del referido anticiclón se operarán dos cambios atmosféricos que serán de poca intensidad en nuestra Península. El más notable será producido por la depresión señalada en el golfo de Génova para el jueves 20, que extenderá su acción al Mediterráneo y á la zona del Nordeste de España principalmente, y regiones vecinas de dicho mar, en las cuales serán probables algunas tormentas, con vientos de entre N. E. y S. E.

El cambio más importante de la quincena será el que empezará el domingo 23. Será debido, en nuestra Península principalmente á una depresión situada en el Norte de Africa. Al mismo tiempo se sentirá también algo la influencia del anticiclón en España en este día.

Los efectos que esta duplicidad de corrientes producirá en nuestra Península, se sentirán con mayor intensidad en el Mediterráneo y regiones vecinas de este mar, ocasionando lluvias tempestuosas que se extenderán hasta el centro con vientos de entre S. E. y N. E.

El lunes 24 quedará solo el anticiclón, que teniendo su base en este día en el Báltico Meridional, se extenderá por el centro de Europa hasta el Mediterráneo. Por este motivo ejercerá su influencia en nuestra Península, particularmente en las regiones del Nordeste, donde ocasionará lluvias tempestuosas con vientos del N. E. que serán generales, así como la baja temperatura.

La mayor intensidad del anticiclón se sentirá en la Europa central y aunque el martes 25 seguirá siendo muy enérgica su acción en aquellas regiones, será poco sensible en España, fuera del viento de entre N. y N. E. que seguirá dominando.

El miércoles 26, que estará ya en el archipiélago inglés el centro del anticiclón deberá confundirse su acción con la misma invasión oceánica. La combinación de estas dos fuerzas ocasionará un importante centro tempestuoso en el N. O. de Europa, cuya acción se sentirá también en nuestra Península, donde producirá lluvias que afectarán principalmente á la región septentrional, con vientos del N. O. y baja temperatura.

Aun cuando en los días 27, 28 y 29 continuará su camino por el N. O. de Europa, la citada depresión oceánica, serán poco sensibles sus efectos en nuestra Península. El sábado 29 en que extenderá su acción hasta el Mediterráneo, alcanzará su influencia al golfo de León y á la región del Nordeste de España.

NOHERLESOOM.

VARIEDADES

Solución á la charada inserta en el número anterior:

AVENA.

CHARADA

Es una diosa dos tres, y una letra mi primera, una población el todo de la región extremeña.

C.

La solución en el número próximo.

LOCAL Y PROVINCIAL

ALMANAQUE

Día 18.—SANTORAL.—Stos. Fermín ob., Agapito y Hermanos mrs., Sentas Elena viuda y Clara de Monte Falco vg.

Luna llena el 19.—Sale el sol 5 h. 11.—Pónese 6 h. 56.

EFEMERIDES.—1487.—Rendición de Granada á los Reyes Católicos.

—1487.—Rendición de Málaga á los Reyes Católicos.

—1508.—El Papa Alejandro VI (Borgia) muere envenenado.

NOTAS

Desde Madrid se nos ha dirigido la siguiente carta que insertamos con mucho gusto:

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA.

Mi querido amigo: aunque no soy ni diputado, nisenador, soy cartagenero y me ocupan y preocupan las cosas de mi tierra en la que veo con pena dormidos por completo los impulsos de su propia defensa y los de sus intereses más caros.

Ni el ejemplo, ni la historia, nos saca á nosotros del tole-tole de que nuestros remedios vengan de sí propios y nada nos mueve á que exijamos lo que nos corresponde; y es preciso comprender que en esta España que todo es exigencia, el que implora parece como que lo hace de algo á que no tiene derecho. ¿Qué hace Cartagena por el Noguera Pallaresa? ¿Porqué no segunda la actitud de los pueblos de Lérida? ¿Cree Vd. Sr. Director que el ferrocarril del Canfranc se concedió platónicamente? Pues no señor: los aragoneses exigieron y exigieron fuertemente lo que era una conveniencia para su país.

¿Cree V. Sr. Director que los astilleros de Bilbao se consiguieron platónicamente? Pues no señor, que allí hubo exigencias que no por ser justas fueron suaves. ¿No ven Vds. á Cádiz, á la Coruña que exigen del gobierno cuanto á ellos interesa? ¿Qué hace Cartagena? ¿Cómo van Vds. á quejarse luego de que éste ó el otro pueblo tienen ventajas que Vds. no disfrutan? Este y el otro pueblo saben pedir, saben exigir, mientras que nosotros, preciso es confesarlo, ó somos demasiado humildes que no nos atrevemos á reclamar lo que se nos debe, ó somos demasiado presuntuosos que por nuestra linda cara nos lo han de dar y eso no es práctico. Ya verá V. como si los catalanes se mantienen enérgicamente se arreglará lo

del Noguera Pallaresa, porque los Gobiernos no se atreven á romper lanzas con los que defienden sus derechos, pero se atreven á desatender al que saben que no ha de chillar suceda lo que suceda.

¡Pobre Cartagena! si sigues con ese espíritu tan parecido á la apatía y á la humilde mansedumbre del corde que se deja degollar, sin protestar, tu carne servirá de pasto á otros seres, ó lo que es lo mismo otras provincias gastarán en sus mejoras el dinero que, si hubieras sabido exigir, se hubiera empleado en tu fomento y tu riqueza!

Adios tiempo: si quieres desperdiciarlo, despierta.

Un cartagenero.

Principiamos por hacer una confesión en descargo de nuestra conciencia. La sesión celebrada por el Ayuntamiento el sábado último, ha sido para nosotros una verdadera decepción.

Sabíamos, porque hemos tenido ocasión de verlo en muchas ocasiones, que la política todo lo envenena, que su intervención en determinados asuntos, origina conflictos de trascendencia y que las afecciones y aun los deberes se sacrifican en aras de ella, pero no esperábamos que el Ayuntamiento que hace mes y medio tomó posesión en medio de manifestaciones entusiastas de respeto profundo á la ley y al derecho, haya vulnerado uno y otra en los primeros pasos de su camino y á la primera exigencia política que ha pesado sobre los concejales.

Y triste es decirlo, pero la verdad se impone y hay que rendir culto á ella. En los escafios municipales velamos algún concejal con el rostro contraído por la repugnancia que le inspiraba el acto; rojó por la contrariedad y retirando la vista del numeroso público que habla confiado hasta entonces en su entereza, en su energía y en su recto proceder. Más cerca, otros con la satisfacción propia del que rinde culto á su conciencia, si bien temerosos del castigo político á que se hacían acreedores, y algo, muy raro, haciendo alarde de obediencia. Es decir que allí, podía apreciarse perfectamente que toda la discusión, las votaciones y los nombramientos, tenían por objeto el cumplimiento de un pacto político.

Y aun estos pactos, hemos tenido nosotros ocasión de presenciarlos y ninguno ha revestido los caracteres de conveniencias políticas, necesidades y exigencias de partido, que nunca, ni ahora han debido llevarse al Municipio) han hecho pactar á los individuos de dos ó más fracciones y el proyecto de su realización de una manera fácil, por que los mismos concejales convenían de antemano y el pacto se verificaba entre ellos, entre los que tenían el interés y la responsabilidad, mientras que en esta ocasión el pacto se ha realizado entre dos jefes de partido, sin previa consulta, sin mutuos respetos, sin dejar en libertad ni aun la conciencia de esos hombres. Se les ha dicho «á votar» y la mayoría ha votado el pacto. ¿Y qué ha votado? Primero un médico para complacer á un jefe de partido y luego otro médico para complacer